

CUERPO SANO Y MENTE SANA PARA LA COMUNIDAD

MÁS INFORMACIÓN PÁGINA 2

MODA, CORTE Y CONFECCIONES

Feminidades
Dina

TODO PARA LA
MUJER DE AHORA

ATENDIDA POR SU
DUEÑA ALIANDRINA
QUEZADA DE SALDÁN



EL PUCONINO

POR UN PERIODISMO INDEPENDIENTE, HONRADO Y DIGNO.

- EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN EN LA COMUNA DE PUCON -

-- JUEVES, 30 DE MAYO --

VIAJA LOS JUEVES

LANCHA MOTOR
CÓNDOR



SALIDA A LAS 9 AM DE PUCON
REGRESO DE VILLARRICA 4 PM

PASAJEROS Y CARGAS
GUDENSCHWAGER

-- NÚMERO 07.

PASIÓN Y FUERZA EN LAS CANCHAS DE PUCON



HAN TRANSCURRIDO 95 AÑOS DESDE QUE ESE 29 DE JULIO DE 1929, VEINTISEIS VECINOS SE DIERAN CITA PARA FORMAR EL CENTRO DEPORTIVO PUCON Y EN SU ACTA FUNDACIONAL FIGURA COMO PRIMER PRESIDENTE, RICARDO PALOMINOS VERA, PRESTIGIOSO COMERCIANTE Y EMPRESARIO PUCONINO. ERAN ESOS TIEMPOS QUE A LA CIUDAD LA CONFORMABAN ALGUNAS CALLES Y EL ÚNICO LUGAR PARA JUGAR FÚTBOL DEL PUEBLO, ERA EN LOS TERRENOS DEL RETÉN DE CARABINEROS.

DESDE SUS INICIOS, EL CENTRO DEPORTIVO PUCON HA HECHO HISTORIA. DE SUS TRIUNFOS HABLAN LAS CANCHAS PUCONINAS Y DE OTRAS TIERRAS. ENTRE SUS GRANDES FIGURAS PERMANECEN EN LA MEMORIA: HÉCTOR "NENE" ARAYA, CÉSAR SANDOVAL, ERNESTO GARRIDO, CARLOS SOTO, SERVANDO CASTILLO, ALDO GARRIDO ENTRE MUCHOS OTROS. SU GLORIA FUTBOLÍSTICA LLEGÓ UNA TARDE DE 1956 EN EL ESTADIO MUNICIPAL DE PUCON, CUANDO GANA LA COPA "JULIO DURÁN" AL CLUB DE DEPORTES TEMUCO, ENTONCES EQUIPO PROFESIONAL DE LA CAPITAL DE LA FRONTERA QUE MILITABA EN LA SERIE DEL ASCENSO CHILENO. EN EL AÑO 1969 INAUGURARON SU PROPIA SEDE, EN CALLE BRASIL, DESDE DONDE VEN INCREMENTAR LA NÓMINA DE SUS NUEVOS SOCIOS Y DIVISIONES DEPORTIVAS.

EN LA FOTO, SELECCIÓN DEL CENTRO DEPORTIVO PUCON (1958): CÉSAR SANDOVAL, JUAN FUENTES, LUCIANO BUEHNRSTA, FERNANDO MUÑOZ, ALFREDO BELTRÁN, FRANCISCO BURGOS, JOSÉ LÓPEZ, ERNESTO GARRIDO, MIGUEL TORO, ELMO VEGA, Y ELMO MEZA.



UNA BIBLIOTECA PARA PUCÓN

FELICES ESTÁN LAS INTEGRANTES DEL GRUPO LAS HORMIGUITAS, QUE INTEGRAN LAS SEÑORAS MARIANA METZGER, ALICIA AGUILÓ, DAISY OYARZO, NENÉ QUEZADA, MARILÚ GUERA, ELBA RETAMAL Y HERMELINDA HOTT, POR LOS RESULTADOS OBTENIDOS EN LA BIBLIOTECA DE PUCÓN. CADA DÍA SON MÁS LOS LECTORES QUE CONCURREN HASTA ESTE NUEVO LOCAL, CEDIDO ESPECIALMENTE POR EL ALCALDE EN LA MISMA MUNICIPALIDAD. NI

SOSPECHAN LAS INTEGRANTES QUE ESTE SUEÑO, EL FUTURO, ESTARÁ INSTALADA EN UN CÓMODO EDIFICIO, BAJO EL NOMBRE DE BIBLIOTECA MUNICIPAL MARIANO LATORRE, EN HOMENAJE AL PREMIO NACIONAL DE LITERATURA, QUE CONTINUAMENTE VENÍA A PUCÓN Y FUERA UNO DE NUESTROS GRANDES PROMOTORES DE NUESTRAS BELLEZAS NATURALES.

PUCÓN: EL PRIMER DESTINO TURÍSTICO DEL SUR DEL MUNDO

"PUCÓN ES UN RINCÓN DELICIOSO (...) EL PRÓXIMO VERANEO ESTARÁ YA EN SERVICIO EL HERMOSÍSIMO HOTEL CONSTRUIDO POR LA EMPRESA DE LOS FERROCARRILES, EN DONDE NADA FALTARÁ PARA SATISFACER LAS



NECESIDADES Y GUSTOS DEL VIAJERO MÁS EXIGENTE. EL EDIFICIO ESTÁ EN LA MISMA PLAYA, DE MANERA QUE LOS PASAJEROS PODRÁN DISFRUTAR A SUS ANCHAS DE TODA UNA VISIÓN DE ENSUEÑO", ESCRIBÍA EL PREMIO NACIONAL DE LITERATURA LUIS DURÁN, EN LA REVISTA EN VIAJE, EN EL AÑO 1934. Y LOS TRABAJADORES QUE PARTICIPABAN EN LA OBRA AL IGUAL QUE LOS PUCONINOS Y PUCONINAS SOÑABAN CON LA LLEGADA DE TURISTAS QUE DISFRUTARÍAN DE LAS DEPENDENCIAS DEL HOTEL, COMO DE NUESTROS VERDES ENTORNOS Y DE INCREMENTAR LAS FINANZAS CON ESTA NACIENTE INDUSTRIA DEL TURISMO.

FERRETERÍA
ALEMANA
E. WASHTEL
& CO.

PALGUÍN ESQUINA
AV. ARGENTINA

 **COMPRO TRIGO**
ROBERTO GEIS
PUCÓN

CUERPOS SANOS, MENTES SANAS

EN PUCÓN, SI BIEN ES CIERTO, EL FÚTBOL DESPERTÓ LA PASIÓN DE HOMBRES Y MUJERES DURANTE TODA LA PRIMERA MITAD DEL SIGLO XX, HUBO OTROS DEPORTES QUE PRACTICARON Y TUvIERON GRANDES REPRESENTANTES. LA CREACIÓN DEL CLUB



DE PESCA Y CAZA; DEL EQUIPO DE CICLISTAS, LIDERADOS POR DON ELÍAS VILLAGRÁN; EL BÁSQUETBOL, CON UN JUGADOR DE GRANDES LIDES, DON RAFAEL PANGUILEF; LA PESCA, QUE ATRAJO A TANTAS PERSONALIDADES DEL EXTRANJERO Y DESARROLLÓ LA PESCA DEPORTIVA COMO UNA DE LAS PRIMERAS OFERTAS AL TURISMO DE INTERESES MUNDIALES.



EL PERSONAJE DEL MES: Héctor "Nené" Araya



EL "NENE" ARAYA PARTICIPÓ DESDE SIEMPRE EN EL CENTRO DEPORTIVO PUCÓN Y HA SIDO PARTE DE ÉSTA INSTITUCIÓN DEPORTIVA, DESDE QUE EL "LINDO" SANHUEZA LO VIO JUGAR Y LO LLEVÓ AL CLUB. EL "NENE" POR LOS AÑOS 60, JUGÓ EN DEPORTES TEMUCO, TODOS RECORDAMOS ESOS GRANDIOSOS PARTIDOS QUE REALIZÓ CONTRA EL AUDAX ITALIANO Y SANTIAGO WANDERS, ERA PUNTERO DERECHO, DEPORTISTA DESDE LO MÁS PROFUNDO DE SU SER. FUE TAMBIÉN UN ACTIVO PARTICIPANTE DEL CICLISMO LOCAL.

SU PAPÁ FUE PRESIDENTE DEL DEPORTIVO Y TAMBIÉN ALCALDE DE LA COMUNA. "ÉL ME LLEVABA DE CHICO AL ESTADIO, EN ESOS TIEMPOS JUGABAMOS CON PELOTAS DE CUERO, CON CORRIÓN, (TENÍAN UN BLAI ADENTRO PARA QUE QUEDARA MEJOR) NO EXISTÍAN CANILLERAS, PURO ZAPATO DE FÚTBOL Y MEDIAS".

Sección Social.

TEATRO: SE AGOTAN LAS ENTRADAS

LOS FANÁTICOS DEL TEATRO CUENTAN LOS DÍAS PARA CONCURRIR AL AUDITORIO DE LA ESCUELA 10, PARA DISFRUTAR DE LA VELADA TEATRAL QUE DON PEDRO DE LA BARRA, CREADOR DEL TEATRO NACIONAL CHILENO, OFRECERÁ JUNTO A SUS DESTACADOS ALUMNOS ACTORES, COMO TÉRMINO DE SUS VACACIONES. DE LA BARRA, COMO CADA VERANO, VACACIONA EN PUCÓN, HOSPEDÁNDOSE EN LA CASA DE SUS AMIGOS HERMELINDA Y AMADOR ACEVEDO.



LAS DAMAS COLABORADORAS DEL CUERPO DE BOMBEROS

CON MOTIVO DE LAS FIESTAS PATRIAS Y LUEGO DEL TRADICIONAL DESFILE, EL SUPERINTENDENTE DEL CUERPO DE BOMBEROS, CARLOS BARRA SE REUNIÓ CON LAS DAMAS COLABORADORAS, ENTIDAD INTEGRADA POR ESPOSAS, MADRES, HIJAS Y AMIGAS DE LOS VOLUNTARIOS, QUE PRESTAN UNA DECIDIDA AYUDA A LA COMUNIDAD Y A LA ENTIDAD BOMBERIL GRACIAS AL ABNEGADO Y GENEROSO TRABAJO DE ESTAS DAMAS, SE PUDO COMPRAR EL PRIMER CARRO BOMBA DE LA SEGUNDA COMPAÑÍA DE BOMBEROS DE PUCÓN.



LA PLAYA GRANDE: EL MEJOR LUGAR PARA INICIAR EL AÑO

LOS PASEOS A LA PLAYA GRANDE DEL LAGO VILLARRICA, POR LOS DOMINGOS SE HAN CONSTITUIDO EN UNA OBLIGACIÓN PARA LOS PUCONINOS Y PUCONINAS. LAS FAMILIAS PREPARABAN SUS MERIENDAS Y DESDE TEMPRANAS HORAS SE VE A LOS VECINOS MUY ELEGANTES: LOS VARONES DE SACO, CORBATA Y SOMBRERO PARA PROTEGERSE DEL SOL. LAS

SEÑORAS CON VESTIDO DE FIN DE SEMANA PARA ESCAPAR DE LOS CALORES DEL VERANO.

TODAVÍA SE RECUERDA "EL DÍA DE AÑO NUEVO", CUANDO LAS FAMILIAS SE INSTALABAN Y PREPARABAN SUS RICOS ASADOS Y LA PLAYA SE TRANSFORMABA EN EL MEJOR LUGAR PARA INICIAR EL AÑO.

FELIZ DÍA DEL PATRIMONIO CULTURAL LES DESEA:



Municipalidad de Pucón



Casa de la
Cultura Municipal
de Pucón